

LE MAGAZINE QUI DONNE DU SENS À L'ÉCONOMIE

L'Expansion

www.lexpansion.com

CEUX QUI ONT
LE POUVOIR À

BÉZIERS

Politique / Entreprises / Recherche / Culture



N° 777 - SEPTEMBRE 2012 - 4,90 €

EXPRESS ROULARTA
M 01629-777 - F: 4,90 €

Les 15 patrons qui dynamisent l'activité

Par sa situation géographique, l'économie biterroise s'appuie naturellement sur le tourisme et la viticulture. Elle a su aussi s'imposer dans des secteurs innovants : les énergies douces, l'Internet ou les compléments alimentaires.

1 MAGALI TRESSOL, LA DAME DE L'AUTOMOBILE. Magali Tressol, 48 ans, est à la tête de l'important groupe automobile biterrois Tressol SA, qui détient aujourd'hui huit garages, « tous Citroën », précise celle qui se ne voyait « ni travailler à Béziers ni dans l'automobile ». La vie en a décidé autrement : elle a rejoint l'entreprise créée par son père et l'a aidé à la développer. Tressol emploie 190 personnes et génère un chiffre d'affaires de 80 millions d'euros. « Chez Citroën, nous ne sommes que cinq femmes à diriger des concessions automobiles en France », constate-t-elle.

2 JEAN-MARC BOUCHET, L'EXPERT EN ÉNERGIES RENOUVELABLES. JMB Energie est un producteur d'électricité qui positionne son activité dans quatre secteurs clés des énergies renouvelables : l'éolien, le solaire photovoltaïque, la biomasse et l'hydraulique. Jean-Marc Bouchet a créé cette société, l'a cédée, puis l'a réactivée en 2005 à Villeneuve-lès-Béziers. Il développe et exploite ses propres centrales en employant 60 salariés. Il est aussi membre du club Energies 34, qui réunit près de 400 entreprises et acteurs institutionnels investis pour le développement durable.

3 AGNÈS JULLIAN, ET LA LUMIÈRE FUT DANS LES VILLES. Technilum est le spécialiste du mobilier urbain d'éclairage. 40 salariés, un chiffre d'affaires de 7 millions d'euros et une volonté de sa présidente, Agnès Jullian, « de faire évoluer les lignes, le design et les matériaux de l'éclairage public ». Technilum tra-

vaille main dans la main avec les collectivités et se développe à l'export (15 % de l'activité). Après l'ouverture d'un premier bureau au Canada, une filiale devrait s'implanter aux Etats-Unis, fin 2012.

4 JEAN-MICHEL BUESA, LE TERRASSEUR DE GRANDE ENVERGURE. Jean-Michel Buesa dirige l'entreprise Buesa, une grosse PME quinquagénaire de travaux publics : 75 millions d'euros de chiffre d'affaires, 450 salariés, 300 machines, 10 millions de mètres cubes terrassés par an et trois agences à Béziers, Nîmes et Bordeaux. De quoi composer un leader régional du terrassement dont le patron était, jusqu'au 15 mai dernier, le président de la Fédération régionale des travaux publics du Languedoc-Roussillon.

5 HENRI DORNE, L'AMÉNAGEUR DU TERRITOIRE. Henri Dorne, 60 ans, ancien cadre dirigeant de la CDC, est à la tête de la Sebli, une société d'économie mixte qui a connu son heure de gloire en aménageant le Cap d'Agde en 1967. Aujourd'hui, elle « participe à la revitalisation du centre-ville médiéval et pilote des études pour le projet d'implantation de la gare TGV en périagglomération ». L'entité emploie 30 personnes, génère un chiffre d'affaires de 3,7 millions d'euros et un chiffre d'opérations de 45 millions d'euros.

6 STÉPHANE ESCOFFIER, LA RÉFÉRENCE DU WEB. Après des études de gestion, de marketing et de commerce international effectuées à Paris, Stéphane Escof-

fier (38 ans) crée avec trois associés, en 2001, Doyousoft, une société de création de sites Web — essentiellement marchands — pour les professionnels. Onze ans après, l'entreprise héberge 5 000 sites Internet, emploie 63 salariés et son chiffre d'affaires a atteint 4,5 millions d'euros en 2011. « Notre croissance continue d'être soutenue dans un secteur exigeant et qui va vite », souligne l'entrepreneur.

7 JEAN-GUY AMAT, L'HOMME DU TOURISME DE PLEIN AIR. « 20 % de l'activité économique du Biterrois provient du tourisme. Et 80 % des lits marchands sur le territoire sont dans les campings. » Celui de Sérignan Plage, que Jean-Louis Amat dirige, affiche une capacité de 6 000 lits touristiques. Le directeur de 45 ans, diplômé de Sup de Co Paris, en a pris la gérance en 1992. Il emploie, en haute saison, 220 personnes et génère un chiffre d'affaires de 11 millions d'euros.

8 CHRISTOPHE MATTERA, L'AMATEUR DE SENSATIONS FORTES. Christophe Mattera est à l'origine de Béziers Aventure, le plus grand parc d'accrobranche de la région : « 10 000 visiteurs par an, dont beaucoup d'étrangers, grâce à l'aide des tour-opérateurs », précise-t-il. Son but : « Dynamiser le site en impliquant toujours les acteurs locaux et fidéliser la clientèle, pour pérenniser le chiffre d'affaires de 200 000 euros. »

9 CONSTANTIN DALLAS, LE SPÉCIALISTE DES COMPLÉMENTS ALIMENTAIRES. Constantin Dallas, 47 ans, est originaire



2



3



4



5



6



7



8



9



10



11



12

de Grèce. Après des études d'ingénieur à l'Insa de Rouen et un doctorat des aliments à l'Inra de Montpellier, il crée, en 2003, après dix ans d'expérience professionnelle, Fytexia. Objectif : développer des ingrédients naturels pour l'industrie des compléments alimentaires, « en mettant en avant la culture du régime méditerranéen ». Fytexia a engrangé 3,3 millions de chiffres d'affaires en 2011. « Notre objectif 2016 est d'atteindre 6 millions d'euros. »

10 JEAN-LOUIS DREUILLE, LE PROFESSIONNEL DE L'IMMOBILIER COSSU.

Cela fait vingt-deux ans que Via Sud est sur le créneau de la transaction immobilière haut de gamme dans le Biterrois. A l'origine de cette entreprise, Jean-Louis Dreuille, qui a commencé sa carrière dans la promotion immobilière au Cap d'Agde. Avec un chiffre d'affaires de 500 000 euros, Jean-Louis Dreuille emploie six personnes, dont ses deux enfants. Il est aussi le dirigeant de 3DMA, une société de promotion immobilière, et le président de Cemater, asso-

ciation qui regroupe les entreprises de la filière des énergies renouvelables et de la construction durable.

11 THIERRY BELICAUD, L'ŒNOLOGUE-MANAGER.

Depuis vingt-cinq ans, Thierry Belicaud, œnologue de formation, travaille au sein du groupe Advini, propriétaire de la société Laroche, dont il a pris les rênes en 2010. Laroche possède quatre vignobles en France dont le Mas La Chevalière, à Béziers. La société, tous domaines confondus, génère un chiffre d'affaires de 25 millions d'euros et emploie 107 personnes, dont 16 à Béziers.

12 LIONEL ET FRANCK CARAYON, LES FRÈRES MENUISIERS.

Les frères Carayon possèdent la menuiserie du même nom qui existe à Béziers depuis plus de cinquante ans. Une entreprise qui a figuré, l'an dernier, dans le top 5 des taux de croissance les plus importants au niveau régional, soit « +56 % sur les deux dernières années », précise Lionel Carayon. Entre les deux frères,

les tâches sont bien réparties : Lionel assure la gestion commerciale, Franck supervise la partie technique. © C.M.

Et aussi

Dominique Cousteix préside Cameron, l'une des plus grosses industries du Biterrois, qui emploie 500 personnes. La société fabrique des pièces destinées aux équipements de forage pétrolier.

Guilhem Gleizes dirige Cibleweb, une « veille start-up » qui développe la visibilité des entreprises à travers référencement, e-mailing, gestion de flux... Grâce à une expérience de dix ans, il propose également une formation au Web-marketing.

Louis-Pierre Angelotti, dirige le groupe Angelotti, aménageur-lotisseur, promoteur et acteur de la transaction immobilière dans l'ensemble des départements du sud de la France, et principalement dans la région biterroise.